
 

 
 

Fachschaftsrat der Philosophischen Fakultät der Technischen Universität Dresden 

 

Sitzung des Fachschaftsrates vom 16.04.12 

Raum SEII/22 

 

Anwesend:    Florian, Jens, Christina, Laura, Enrico, Ronny, Jan, Mirijam, Madeline,  

   Johannes, Paul, Stefan, Robert 

 

Gäste:   Maria, Andreas, Christian 

 

Dauer              18:38 – 20:25 

 

Leitung:        Florian 

  

Protokoll:       Christina 

 

Tagesordnung 

    

TOP 1  Begrüßung und Formalia 

TOP 2  Berichte 

TOP 3  Finanzen 

TOP 4  UniSchlussverkauf 

TOP 5  Sommerparty 

TOP 6  Mobile Sprechstunde 

TOP 7  Imagekampagne 

TOP 8  Sonstiges 

 

 

TOP 1  Begrüßung und Formalia 

 

 Mit vollzähliger Anwesenheit beschlussfähig 

 Protokolle vom 02.04.12 und 12.03.12 ohne Gegenrede angenommen 

 

 

TOP 2  Berichte 

 

Mobi-AG 

 Es werden dringend UnterstützerInnen gesucht für jeden Bereich! Für direkte Werbung wird 

es einen Doodle geben für den Zeitraum 24.04.-09.05. 

. 

 stattfinden wird es in den Mensen, Flyer verteilen, Infos geben etc. 

 für die Demo am 10.05. werden noch OrdnerInnen gesucht auch da kann jede/r helfen 

 

 bei Interesse bitte melden: demo-infra@tu-chemnitz.de 

 

 

mailto:demo-infra@tu-chemnitz.de


Vernetzungstreffen 

 

 Andreas stellt sich kurz vor, er ist der neue Geschäftsführer für Hochschulpolitik 

 am 03.05. soll ein Rektorengespräch stattfinden, es gibt Einwände da am selben Tag   

 die UniSchlussverkauf Veranstaltung stattfindet → ein neuer Termin wird gesucht 

 es ist noch unklar, wie genau die Tagesordnung für das Gespräch sein wird 

Konsens: Forderung der konkreten Angaben zu den Stellenkürzungen; es soll Druck auf   

Rektorat ausgeübt werden; 

 es gibt Debatten, inwieweit das geschehen soll 

 jeder FSR soll der jeweiligen Fakultät entsprechend, Fragen zu den Kürzungen stellen 

können und 2-3 VertreterInnen für das Gespräch entsenden 

 wir müssen uns überlegen, wen wir entsenden und was wir fragen wollen 

 es wird überlegt, ob jedes Mitglied Fragen formuliert und wir entscheiden oder ob sich  

eine AG gründen soll, die sich dann um besagte Fragen kümmert 

 desweiteren können alle FSRe Texte für die Infobroschüre 03.05. verfassen → bis zum 

27.04. 

 weiter soll die KSS Petition breiter publik gemacht werden, z.B. auch an Dozierende; 

Online-Liste auf der Homepage des StuRa; weiterer Link auf unsere Homepage 

 Es kommt die Frage, nach dem grundsätzlichen Potential des Vernetzungstreffens auf, ob es 

nicht auch im StuRa besprochen werden könnte 

 dazu wird angemerkt, dass eine solche Parallelstruktur sinnvoll sei, da es die Möglichkeit 

bietet, dass sich alle FSRe untereinander unmittelbar austauschen können, 

 die Abstimmung zu Fragen und VertreterInnen wird es nächste Sitzung geben 

 

StuRa 

 es gab Neu- und Wiederwahlen, Mirijam ist Referentin für Service und Förderpolitik 

 es wurde beschlossen, die KSS mit mind. 23 und max. 30 Cents pro Studierenden zu 

unterstützen, damit die KSS arbeitsfähig bleibt bzw. wird und in Zukunft auch z.B. StuKo 

Workshops initiieren kann 

 Enrico wirft ein, dass diese Zahlen nur Verhandlungsbasis sind, denn es gab Debatten wie 

sinnvoll, eine Unter- bzw. Obergrenze sei, eine Untergrenze sei sehr sinnvoll, da es sonst 

keine starke Handlungsbasis gäbe 

 weiter berichtet Madeline, über Finanzanträge an das Referat Kultur über Materialverleih für 

die Nachttanzdemo am 19.04., diesem wurde stattgegeben 

 Andreas berichtet über die Studienreform ProQ, der Fokus ist jetzt besonders auf die 

Vernetzung der Studiengangskoordinatoren gelegt 

 

FSK KoWi 

 Es gibt eine neue Ordnung für die Auswahl der Masterstudierenden, leider gab es vorher 

keine Möglichkeit diese durchzusehen 

 Zusammenfassend besteht sie aus einem neuem Punktesystem für die Zulassung 

 

FSK PoWi 
  

 Neuregelung der Prüfungsleistungen für den Bachelor; es soll ein kombiniertes Portfolio 

geben 

 Studierende können sich die Art ihrer Prüfungsleistung selber wählen und kombinieren 

 Da noch einige Unklarheiten darüber herrschen und auch die Studienordnung wenig 

Aufschluss gibt, wird den Studierenden direkt im Seminar Auskunft gegeben 

 

 



Infoveranstaltung in Tharandt  

 Anwesend waren FSR Forstwissenschaft, Geografie und Christian von uns 

 Auch in Tharandt sollen zwei Professuren gekürzt und Fächer zusammengelegt werden 

 Enrico wirft ein, dass daran auch ca. 15 Mitarbeiterstellen hingen, sei sich aber nicht ganz 

sicher 

 Christian berichtet weiter, die Dozierenden hätten sich stark gegen die Kürzungen 

ausgesprochen 

 

TOP 3  Finanzen 

 Madeline berichtet, das FSR Konto wird auch für BuFaTa-Angelegenheiten genutzt, 

ansonsten nichts Neues 

 

TOP 4  UniSchlussverkauf 

 Jan berichtet, Vorderseite der Flyer sind fertig, Rückseite in Arbeit 

 Noch keine konkreten Zusagen für die Podiumsdiskussion 

 Plan B: „Meckerveranstaltung“ mit z.B. Dozierenden der Philosophie 

 Wichtig ist nun auch, dass wir als FSR für den II. Teil der Veranstaltung Ideen sammeln; 

jede/r ist willkommen, einen Beitrag für die Infobroschüre zu gestalten, Texte, Karikaturen 

etc. 

 Enrico wirft ein, das Finanzministerium hat abgelehnt aufgrund keiner Zeit, da die 

Haushaltspläne besprochen werden und das Rektorat hat sich bislang nicht gemeldet 

auch das sollten wir erwähnen, 

 Floh schlägt vor, jetzt Ideen und Vorstellungen zum II. Teil zu sammeln 

 ein zweiter Vortrag scheint uns zu viel, aber spezifischer Input, die einzelnen Institute 

betreffend, soll es geben 

 jedes Institut betreut eigenen Infostand, an dem spezifische Infos bereit stehen, jeder 

Studierende kann sich so individuell informieren 

 es wird diskutiert, ob sich auch die Lehrenden daran beteiligen sollen, evtl. sogar die 

studentischen Hilfskräfte 

 dazu wird angemerkt, dass ausreichend Berichte über die Situation in der Infobroschüre 

stehen und dass dieser Teil der Veranstaltung dazu gedacht sei, den Studierenden die 

Möglichkeit zu geben, Fragen zu stellen, ihre Meinung zu äußern etc. 

 Andreas spricht uns großes Lob für dieses Projekt aus! 

 

TOP 5  Sommerparty 

 Madeline  berichtet, dass die Institute Geschichte und Philosophie ihre Sommerparty gerne 

mit unserer verbinden würden,  

 Tusculum steht fest für den 14.06. ;  

 Floh merkt an, dass am selben Tag eine Veranstaltung des Referats für politische Bildung 

stattfindet ab 16.40 uhr, 

  Außerdem muss entschieden werden, ob wir eine Band oder DJs oder beides organisieren 

wollen 

 Das soll alles beim nächsten Treffen besprochen werden 

 

 

 

TOP 6  Mobile Sprechstunde 

 Jens stellt einen Finanzantrag zur Anschaffung eines Multifunktionstisches; ohne Gegenrede 

wird diesem stattgegeben 

 Beginn der mobilen Sprechstunde am 25.04., 4. DS im BZW und Weberbau, da das ABS 

wegen Umbauten nicht geeignet erscheint 



 Wir müssen noch entscheiden, ob die die Sprechstunde an unterschiedlichen Tagen 

stattfindet ,damit alle mitmachen können, 

 Sprechzeiten Sommersemester 

 

o Johannes: Dienstag 4. DS 

o Jan: Donnerstag 5.DS 

o Robert, Paul: Donnerstag 4. DS 

o Stefan, Laura: Mittwoch 4.DS 

o Jens: Montag 6. DS 

o Enrico: Dienstag 2. DS 

o Christina, Madeline: Montag 4. DS 

o Florian: Mittwoch 5. DS 

 

 

TOP 7  Imagekampagne 

 Flyer sind fertig, allgemeine Begeisterung, Lob an Jens fürs Design 

 Abstimmung über Fahne – Eule im Kreis – Farbe ? 

o Schwarz auf weiß, kornblumenblau, pink, rot 

o Mehrheit ist für pink mit weißem Kreis und darin die Eule 

 Mirijam kümmert sich um die Buttonmaschine aus dem StuRa 

 Florian kümmert sich um unsere Facebookseite und um die Pfeile auf dem Boden des 

Seminargebäudes zu unserem Büro - Verwaltung muss vorher zustimmen,  

 Wir beschließen, Änderungen auf der Facebookseite kann jedes Mitglied nach bestem 

Gewissen selbst vornehmen,  

 

TOP 8  Sonstiges 

 Jan wirbt für den Kongress der deutschen Gesellschaft für Soziologie in Bochum/Dortmund 

im Oktober 2012 

 Da reges Interesse der Studierenden, könnte der FSR vielleicht einen Bus und einen 

Finanzzuschuss organisieren- Konkretes dazu, wenn klarer ist, wieviele mitfahren möchten 

 Das soll auf unserer Homepage publik gemacht werden, wer Interesse hat, kann sich bei Jan 

melden 

 ISHA-Exkursion nach Dresden, Anfrage, ob wir vielleicht einen Rundgang organisieren 

möchten – Christina und Mirijam kümmern sich 

 Johannes fragt, ob es Antworten gibt zu der Anfrage eines Studenten bezüglich der 

Anfechtung einer Note; Enrico hat noch keine Antwort vom Prüfungsausschuss erhalten 

 Es werden diverse Veranstaltungen beworben, welche auch auf unserer Homepage 

veröffentlicht werden sollen 

o Madeline 10.04. 18 Uhr Treffen zu Aktionen Bonding-Messe COK/ Bayreuther 

Straße 40 

o Jan 24.04. Podiumsdiskussion in der Scheune zur Extremismusklausel 

 auch die Veranstaltungen zum 03.05. und 10.05. sollen auf der Homepage erscheinen 

 

die nächste reguläre Sitzung findet am 23.04., 18.30 Uhr statt, die Leitung übernimmt Madeline 

und das Protokoll schreibt Jens 

 

Sitzung endet um 20.25 Uhr. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 


